

PERO GRULLO

Periódico independiente
De oposición permanente.

REDACCION Y ADMINISTRACION
BAJADA, NUM. 4.

que metralla
tífica banalla.

A NUESTROS COLEGAS

LES ENVIAMOS NUESTRO MÁS CARI-
NOSO SALUDO, OFRECIÉNDOLES
AL MISMO TIEMPO NUESTRO
MODESTO CONCURSO.

NUESTRO PROGRAMA

Desatendiendo en absoluto nuestro interés material, menospreciando las imposiciones del Caciquismo, y atentos sólo, á la defensa de los intereses de esta región, muy especialmente de Almería, fundamos este modesto periódico, que como su nombre bien claramente indica, trae por lema la verdad escueta y desnuda, pues ya es hora, que al pan se llame pan, y al vino, vino.

No se nos oculta, lo árduo de la tarea, ni lo espinoso del camino que nos hemos trazado, pero se impone la necesidad de una publicación que fustigue con dureza la inmoralidad y el caciquismo, base de la ruina de los pueblos y que premio con el más entusiasta aplauso á los defensores del derecho y la razón, sea cual fuere su color político, pesa esta necesidad más, que el temor á recorrer el Calvario á que es impulsado en este desdichado país el que hace de la justicia un ídolo y un templo de la moralidad.

¡Alerta pues! parásitos de los pueblos, que la máscara de hipocresía que oculta vuestra ruindad vá á caer rota en mil pedazos ante la fuerza abrumadora de la verdad, dejando al descubierto y tal cual es vuestro materializado espíritu y vosotros paladines del derecho, continuad sin vacilaciones vuestra her-

mosa tarea, seguros de la gratitud de los hechos, y de que siempre encontrareis en nuestras columnas un lugar preferente, que os aliente á seguir defendiendo los derechos de este pueblo tan noble como infatunado.

POLITQUERIAS

Si los últimos acontecimientos no han desengañado al pueblo español, haciéndole comprender lo torcido del rumbo que llevaba y el mal camino por donde le han impulsado los políticos de oficio, es que para España no hay redención; es que somos los españoles obreros de nuestra propia ruina, incansables en la labor de forjar cadenas que nos opriman y en erigir altares á los dioses, que no por ser creación nuestra dejan de abrumarnos.

La sombría y funesta figura del cacique flota sobre todos los derrumbamientos políticos y nos fustiga y nos maltrata, sin que podamos sacudir su tiranía ni librarnos de su férula.

Y peor en Almería que en otras partes; peor por que aquí no se asciende á los altos puestos por la virtud, por la ilustración, por las cualidades que hacen que un hombre valga más que otros; aquí la desvergüenza, la osadía, la habilidad política, son las prendas que más altas se cotizan, son las fuerzas de mayor empuje, son los elementos de más poder.

Condenados á la tutela de las ineptitudes vamos viendo esa larga procesión de hombres que ostentan sobre sus hombros, en vez de cabeza, una calabaza, y nos burlamos de sus desplantes y nos reimos de su ignorancia, sin considerar que guiados por tales hombres hemos

caído en un abismo de donde, si no sacudimos la carga, no podremos salir nunca.

Si continua la época de los Pios, Verdejos *at ejusdem furfuris*, larga la llevamos, bien podemos decir que ni ha cesado ni está próxima la hora de que Almería logre vivir sin parásitos que la debiliten y sin ineptitudes que la embrutezcan, bien podemos creer que estamos tan lejos de la redención como de merecer redimirnos.

La série de torpezas, de abusos, de daños de que estamos siendo víctimas es bien larga y no obstante, nos comprometemos á resañarla, esperando que sirva de escarmiento á... políticos y de enseñanza á nuestros paisanos.

Administración Municipal

Deseosos de contribuir con nuestras modestas fuerzas al bien público y con vencidos que no ha de ser infructuoso nuestro trabajo, empezaremos á publicar los defectos de que adolece nuestra administración municipal, los corrupelas que en ella han tomado carta de naturaleza y los abusos que con grave perjuicio de la población invaden la corporación que debiera ser guardiana de nuestros intereses y defensora de nuestros derechos.

Hace muy poco tiempo que en una discusión surgida entre dos concejales silvelista el uno y fusionista el otro (los Sres. Iribarne y Laynez) decía este que la corrupción municipal se había hecho un mal indestructible, siendo sus palabras tan claras, tan explícitas que nos hicieron exclamar:

¡Pobre Almería!

No creemos llegada aún la ocasión de desahuciar al enfermo; nos parece sanable todavía y para que los que pueden hacerlo lo hagan, señalaremos abusos y procuraremos poner el dedo en la llaga.

Para ello esperamos y pedimos el concurso de las personas que de buena fé quieran ayudarnos, sin aspirar á otro premio que el placer de señalar

con el dedo y mostrar al público desprecio á los que de la política hicieron manantial de riquezas y viven y medran del ágio y de la estufa disfrazada con distintos nombres y diversos ropajes.

No nos detendrán consideraciones políticas por que no tenemos partido, ni respetos personales porque solo la honradez nos parece respetable.

Emprendemos tan penosa campaña, seguros de ser aplaudidos por los hombres de bien, aunque tengamos que sufrir las persecuciones de los hombres de mal.

Estamos dispuestos á todo.

LO VERDE

Hubo un poeta de lo verde
Que quitándoles enojos
Cantó el verde de unos ojos
Con robusta entonación.

Verdes son las esmeraldas
Y verdes del mar las ondas,
Verdes del bosque las frondas
Y verdes tus ojos son.

Verde el campo donde trisca
El inocente cordero
Que vá del valle al otero
Preso de inocente afán.

Y verde era la vergüenza
Cuando esa daina existía
Y verde han puesto á Almería
Las huestes de Sebastián.

Verdes tenían los ojos
Las rrubicundas ondinas
Que en las aguas cristalinas
Hacían habitación.

Y presa de... quien la explota
Y en ella su furor sácia,
Víctima de la desgracia,
Verde está nuestra nación.

Lo verde se alaba sólo
Y el yo alabarle es en valde
¿No es Verde...jo nuestro Alcalde?
¿Pues no cabe decir más!

Para acabar de lo verde
Termino con un concejo
Lo verde es en el consejo
Un peligro sin igual.

Que el día menos pensado
Y en el Cabildo más serio
Verdejo halla cementerio
En un buche concejil.

Porque tratando del verde,
Es sano y grato alimento,
Y se engulle en un momento
A Verde...jo algún Edil.

LAS FUENTES PÚBLICAS

No puedan estar en peor estado todas las que existen en esta capital.

La que hay en la calle de los Algibes, no merece el nombre de fuente, sino *pitón*, porque es tal el estado de abandono en que se encuentra, que da horror pasar por su lado, pues siempre tiene estancada aguas sucias y el olor que despide es capaz de tirar al suelo al mismo Verdejo, si pasara por allí, que creemos, no se le habrá ocurrido nunca pasar por dicha calle.

En igual estado se encuentran las demás, pues unas no tienen grifos y otras están secas, causando bastantes molestias al público que tiene por necesidad que abastecerse del precioso líquido que debieran verter.

Como creemos que esto, que denunciamos no será tan enorme la suma que arroje para que no pueda darse un arreglo á lo que es justo y que dice muy mal de una ciudad culta y de las autoridades que la rigen, llamamos la atención al Sr. Alcalde y á los señores Concejales, para que en la sesión que se celebre hoy, tomen un *pequeño* acuerdo, para corregir estas deficiencias.

UN QUIDAM.

Pitada

Si Pío feroz é impío
Hoy su torpeza no espía
Es la suerte tan impía
Como Pío poco pio.

Siga Abdón un buen consejo
En lo que nada se pierde,
No sea injusto, ponga verde;
Pero muy verde á Verdejo.

Que resulte este señor
Del color de la sandía
¡Que estemos en Almería
Todos del mismo color!

CALA... BAZAS.

Pocas veces obtendrá el poder un partido en tan buenas condiciones como lo obtuvo el liberal de esta provincia, á la entrada de Sagasta.

Cansados los pueblos de la inmoralidad con que eran regidos, explotados por caciques de todas especies y de todos tamaños, lanzaron un suspiro de satisfacción íntima seguido de un expresivo ¡Gracias á Dios! cuando vieron empuñar las riendas del gobierno á D. Sebastián Pérez, dispuesto, según afirmaba, á corregir abusos, á encauzar la administración y á poner al frente de todos los organismos personas dignas por su honradez, por su buen deseo y por su competencia, para dejar perpétua memoria por su paso por el poder.

Pero así como puso el diablo, según afirma Víctor Hugo, la uña en el dedo de la mujer, puso también en el dedo del Pérez de turno un Pío Abdón que mal año para todas las uñas por

largas, por cortantes y por engarrotadas que sean.

No hay más Dios que yo y Guillermo es mi profeta oijo, y Don Pío desde sus despacho y Verdejo desola la A caldía han puesto á esta pobre ciudad como todos lamentamos, haciéndonos recordar como buenos los malísimos tiempos conservadores.

En el Ayuntamiento no hay más voluntad que la de D. Guillermo y así anda ello; bien pudiera ponerse á la puerta una lápida, ya que tan aficionado á ellas es el Alcalde, que digera:

El palacio no se alabe
Por grande, que es tan pequeño
Que el orgullo en él no cabe
Del Alcalde y de su dueño.

Verdades

Un choque

A pesar de haber señalado la prensa local infinidad de deficiencias en el servicio de la línea férrea *Sur de España*, las autoridades han permanecido mudas y por último, ha sucedido lo que era de esperar; un choque que ha producido diez víctimas, gracias á haber sucedido dentro de agujas, por que á haber ocurrido fuera, solo Dios sabe lo que tendríamos que lamentar.

La línea de Sierra Alhamilla continúa también funcionando como *in illo tempore* y nadie se preocupa por ello.

La verdad es que por desgracia más ó menos...

A buen tiempo

Dicen que D. Pío trata de hacer una selección en el partido.

¡Perder tiempo!

¿No vé D. Pío que se va seleccionando por sí mismo?

No quedan en la fusión,
Tal como las cosas van
Mas que Rueda, Sebastián,
El Alcalde y Pío Abdón.

Después de la amputación

Hay periódicos empeñados en hacernos creer que con la pérdida de las colonias hemos ganado mucho.

—Amigo mío, decía un médico al enfermo á quien acababa de amputarle una pierna, ha sido para V. una felicidad quedarse sin el miembro amputado; en adelante no le molestarán los callos, el reuma, los sabañones, ni temerá que le aplasten el pié de un pisotón.

—Pero doctor, replicaba el enfermo ¿es que eran inevitables todas esas plagas? ¿No sería mejor conservar sano y robusto el miembro perdido?

Escuelas

Un apreciable amigo nos ruega que hagamos las siguientes preguntas:

¿Existen en los sitios designados para ello las escuelas gratuitas correspondientes?

¿Es cierto que hay alguna que correspondiendo al Reducto, se halla instalada en el centro?

¿No sería bueno saber el número de alumnas pobres que tienen los establecimientos abiertos en sitios indebidos, caso que existan?

Esperamos que se nos den datos para poder contestar á nuestro amigo de un modo satisfactorio.

De todos modos nos ocuparemos preferentemente de un asunto de tan primordial interés como es la enseñanza primaria.

—o—

Colegio de 1.ª Enseñanza

Nuestro apreciable amigo Don José Gonzalez Lopez, ha abierto uno con todos los adelantos conocidos hasta el día, y ofrece sus servicios al público en la calle de Marin, 5, bajo, esquina á la de Aberros.

—o—

Música, música y música

¿No podía dar el Sr. Verdejo alguna ordenita para que cesara la plaga de organillos que han caído en esta ciudad desde hace tiempo?

Mire que nos vuelven locos con tanta música Sr. Alcalde.

—o—

Viajero

Dentro de algunos días vendrá á visitar á sus numerosos amigos el diputado por Purchena D. Juan José Fernandez Arroyo.

El dignísimo representante de esta provincia emprenderá algunos trabajos que demostrarán á nuestra ciudad el deseo que anima al Señor Fernandez Arroyo de fomentar su riqueza y proteger su industria.

—o—

¿.....?

¿Y la calle de la Estación?

—o—

Escándalos

Son de órdago los que se producen algunas noches.

Los cristaleros ganan, pero no es esto bastante para que se toleren.

—o—

De necesidad

Sr. Alcalde ¿ha pasado V. S. por la Plaza de Careaga?

¿No?

Pues paso V.S. y verá ya que tanto deseo tiene de gastar dinero, donde caben algunos puñados de pesetas, que serán mejor empleadas que los de las placas de Zaragoza

—o—

Más placas

Resultan caras y malas
Las placas de Zaragoza;
Pero eso después de todo
Al Alcalde ¿que le importa?
Lo esencial es proteger
A los del país de la jota
Y que la industria de acá
Si no tiene que no coma.

¡Vengan placas! ¡Vengan placas!
Y adoquines y otras cosas
Que el que paga es muy rumboso,
Y es muchísima persona.

De adoquinado

Satisfechos del resultado de los adoquines valecuos, el Alcalde trata de arreglar con ellos algunas calles.

¿Es que no hay adoquines en Almería?

Aparte de lo caros, resultan malísimamente cortados los que hasta la fecha se han puesto pegándolos con mezcla de cal y arcilla.

Del Africa en los confines
Al público tiene loco
Que aquí se entienda tan poco
De adoquines.

—o—

Un aplauso

Entre otras cosas lo merece el señor Gobernador civil por el interés que demuestra en obligar á los Alcaldes de los pueblos á que hagan ingresos que permitan atender servicios de vital importancia.

Sabido es el desinterés con que el dignísimo Sr. Presidente de la Diputación Provincial ha sacrificado su bolsillo privado en obsequio á los desheredados de la fortuna y lo insostenible que es la situación de los establecimientos de Beneficencia.

Y si algún pillo se empeña
En detener su gestión,
Con noble resolución
Repártale alguna leña.

—o—

Miel sobre hojuelas

Se dice que Silvela está dispuesto á aceptar la Presidencia del Consejo de Ministros, cuando la abandone Sagasta.

¡Dios nos ampare!

Si los que así hablan están
En lo cierto y sino es grilla,
Estoquea Sebastián
Y Emilio da la puntilla

—o—

¡Vivir para ver!

Aunque ya todos nuestros colegas han dicho del libro de Fermin Gillo que el genial poeta se merece y aunque nada vale nuestro aplauso se lo enviamos con la mas sincera felicitación.

Ha hecho V. un libro hasta allí,
Queridísimo poeta,
Pero me parece á mí
Que es un disparate ¡sí!
Darlo por una peseta.

—o—

Profecías

Se anuncian acontecimientos políticos de gran importancia en esta ciudad.

¡Cielos! ¿Dejará Verdejo
De presidir el Concejo?

—o—

Música

Nos denuncian cosas muy bonitas de la Banda Municipal.

Les haremos letra apropiado para cantarla en la música del Himno de Riego.

—o—

Pregunta inocente

¿Que hay del monté pio, mejor di-

cho, que se ha hecho del dinero que para su croación dejó la Sra. viuda de Aciló?

¿Monte... Pio... y algún dinero?
Pregunta de majadero.

—o—

Alumbrado

Se ha girado una visita de inspección al de petróleo.

Está en tan buenas condiciones.

¿Como que estamos en luna llena y nos alumbrá gratis la Divina Providencia!

—o—

Diputados

Sigue en el misterio el nombre de los aspirantes á la Diputación Provincial.

Me escama tanto misterio
Y me pregunto formal:
¿Tendremos un gatuperio
Por final?

—o—

¡Justo!

Dice *El Ferro Carril*:

«Son muchos (los elogios) que las personas imparciales y animadas de nobles ideas tributan al alcalde señor Verdejo, por haber iniciado la gran mejora de adoquinar las calles de la ciudad.»

Conformes.

Es de pensamientos ruines
No reconocer la gloria
De quien pasará á la historia
Por colocar adoquines.

—o—

¡Caramba!

La cuadrilla infantil almeriense se ha disuelto, por discrepancias entre el empresario y los diestros bebés.

Aún nos quedaba ese duelo
¡Santo cielo!

EL PICHON

Fábrica de guanos químicos-orgánicos
DE

Antonio Marin Garcia

La más eficaz de las recomendaciones de estos guanos es el resultado que han obtenido los que los han usado.

Además de ser un abono inmejorable, sus propiedades antisépticas le dan más superioridad indiscutible sobre todos los abonos.

Se vende á 10 pesetas caja de 50 kilos en la fábrica de PICHON

CARRETERA DE MALAGA,
(antigua fundición de Cara.)

Tip. de El Comercio.

Plaza de Bermúdez, 6, Almería.

PERO GRULLO

SECCION DE ANUNCIOS

Imprenta de "EL COMERCIO,"

PLAZA DE BERMUDEZ, NUM. 6.--ALMERIA.

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de impresiones por difíciles que sean y á precios sumamente económicos, como puede verlo el que nos honre con su visita.

También se hacen encuadernaciones con el gusto y esmero que tiene acreditado.

6, Bermúdez, 6.

"NTRA. SRA. DE LA LUZ,"

COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA.

Calle de Marin, núm. 5 bajo, (esquina á la de Aberroes.)

Su profesor Don José Gonzalez López, ofrece sus servicios al público desde el día 1.º de Septiembre que abrió sus puertas este nuevo Centro de Enseñanza, á precios económicos.

Marin 5, bajo, (esquina á la de Aberroes.)

Disponibile

PERO GRULLO

Periódico independiente

PRECIO DE SUSCRIPCION

1'50 ptas. trimestre en toda España

ANUNCIOS

En la 4. ^a plana.	0'10	céntimos	línea.
En la 3. ^a id.	0'25	id.	id.
En la 1. ^a id.	0'50	id.	id.
Comunicados.	0'50	id.	id.